

A DIFERENCIA DE FEBRERO EN QUE LAS UNIDADES CRÍTICAS TENÍAN UN 70% DE DEMANDA

Sólo el 4,9% de pacientes Covid-19 de la Región requieren de una cama UCI

Ximena Valenzuela Cifuentes
 ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

A pesar que la pandemia sigue presente en Chile, la Región pasa por su mejor momento epidemiológico. El promedio de infectados, según el último informe de la Seremi de Salud, bajó de 3.530 diarios registrados en febrero a sólo 474 por jornada en septiembre. En lo que va de octubre promedian en 308,7 y ayer sólo se informaron 211.

La positividad también bajó, pues de 36,8% que marcó entre PCR y antígenos en febrero, las mediciones de septiembre llegan a 11,4% y sólo 8,67% la última semana.

Lo anterior, según el seremi de Salud, Eduardo Barra, contribuye a la flexibilización del uso de mascarillas y liberar aforos, que implica la fase de Apertura iniciada el sábado, sino que también da holgura en el uso de camas críticas.

"La realidad regional es interesante porque, para poner un parangón, en el verano de este año estuvimos con hospitalizaciones de UCI Covid sobre el 70%, hoy en día tenemos menos del 5%, el cambio es muy drástico", afirmó el seremi.

El consolidado de ocupación de camas en la Región indica que a nivel de cuidados básicos 162 de las 2.186 camas habilitadas son ocupadas por pacientes Covid-19. En el caso de las UCI hay 172 y sólo 10 pacientes con coronavirus y de 173 UCI; siete están infectados.

Uno de los internados en UCI fue un funcionario del Hospital Regional, que prefiere identificarse sólo como Juan. "Estuve muy complicado, 11 días en UCI y luego me pasaron a UTI por seis más. Me tuvieron que poner ventilador mecánico. Soy asmático crónico y sólo tenía una vacuna. Ahora la situación es distinta porque los pacientes vacunados, en general, no presentan mayores complicaciones", comentó.

La vacunación, que en personas con dos dosis supera el 93% de cobertura y con refuerzo llega al 90%, sería un elemento fundamental, según el seremi, para lograr la menor ocupación de camas UCI que en el momento más álgido de la pandemia llegaban a 800 internados en el Regional y ahora son mucho menos.

De hecho, el director del Hospital Guillermo Grant Benavente, Boris Oportus, aseveró que el centro de salud está con uno de los niveles más bajos de hospitalización por

Un total de 179 personas contagiadas con coronavirus están hospitalizadas en Biobío, sólo siete en área crítica, 10 en cuidados intermedios y 162 en camas básicas.



FOTO: ARCHIVO / AGUSTÍN ESCOBAR / HGGT

LA REGIÓN CUENTA con 173 camas UCI, en el período más álgido de la pandemia alcanzaron las 313.

3.530 casos diarios hubo

en promedio durante febrero, durante septiembre bajaron a 474 y ahora en octubre 211.

28

pacientes están en tratamiento por coronavirus en el Hospital Regional, sólo uno en UCI.

Covid-19 esta semana. Se informó de 28 pacientes en tratamiento y de ellos, sólo uno está en UCI médica, mientras que, de los restantes, 10 son tratados en sala de cuidados especiales, de medicina y cuatro en pensionados y obstetricia. Respec-

to de los niños, tres están en recuperación en el servicio de pediatría. Se suman otras 10 personas hospitalizadas en el Traumatológico, con atención de médicos del Regional.

Aún con estos registros, el director Oportus, llamó a guardar cuidados básicos, como lavado de manos, pese al término de la obligatoriedad de uso de tapabocas, entre otras medidas. En lo interno, insistió que el uso de mascarilla sigue siendo obligatorio en todos los hospitales. En laboratorio clínico, agregó, el testeo de PCR Covid se mantendrá.

En la misma línea, el seremi agregó que "existe el riesgo de contagio

y pudiera darse también el caso, como está sucediendo en Alemania, de tener que volver a algunas medidas restrictivas. Nadie puede prever el futuro por eso apelamos a la responsabilidad de la población para volver a la normalidad".

Control de mascarillas

El uso del barbijo es obligatorio en todo centro de salud, que realice prestaciones clínicas. Por ello, el seremi de Salud concurre hasta el laboratorio Diagnomed para fiscalizar el cumplimiento de la medida.

María Inés Leyton llegó a realizar exámenes al lugar y a pesar que buscó su mascarilla en la cartera no la encontró. "La sigo usando porque es una forma de cuidarnos, pero como ahora estamos un poco más libres se me quedó, así que acá me dieron una", comentó.

La autoridad sanitaria realizó un balance positivo con respecto al uso del barbijo y afirmó que la población ha asumido su retiro de forma gradual. "Hemos constatado que en aglomeraciones y transporte público la población las sigue usando".

Además confirmó que los testeos continúan en centros de salud y atención primaria. "Los puntos aparecen a diario en nuestras redes sociales. Tenemos aún el vacunatorio en el mall del Centro y en forma itinerante de búsqueda activa".

En cuanto al testeo, Paolo Girardo, director técnico de Diagnomed, afirmó que en el período más complicado de la pandemia analizaban hasta 400 muestras PCR por Covid-19 por día, en cambio ahora promedian entre 20 y 30 por jornada.

"La ventaja es que se toman en la mañana y en la tarde ya están listos" dijo y comentó que la mayoría son solicitados por viajeros o por personas que han estado en contacto con un infectado. Si bien, el porcentaje de positivos no supera el 7%, el especialista afirmó que el uso de la mascarilla es vital para el cuidado de todos.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl